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Дорогие выпускники 
Госуниверситета-УНПК!
От всей души поздравляю вас 

с важным и ответственным этапом в 
вашей жизни - получением диплома 
о высшем профессиональном образова-
нии!

В добрый путь, выпускники!

«Поздравляю 
с получением диплома!» Главная тема Наша справка

Высшее 
профессиональное 
образование

Очная форма обучения.
Дипломы о высшем профессио-

нальном образовании  сейчас полу-
чили 959 выпускников Госуниверси-
тета-УНПК. 

Из них 727 специалистов 
(213 дипломов с отличием), 99 ба-
калавров (26 дипломов с отличием), 
133 магистра (67 дипломов с отличи-
ем).  

Очно-заочная форма обучения.
Факультет вечернего обучения: 

133 выпускника (9 дипломов с отли-
чием). Институт дополнительного 
профессионального образования 
-113 выпускников (40 дипломов с от-
личием). 

Заочная  форма обучения. 
112 выпускников (один диплом 
с отличием). 

общества, в котором всем нам жить. 
И какой бы путь вы ни избрали, оста-
вайтесь всегда достойными, честными 
людьми, не бойтесь трудностей — они 
лишь испытания для будущих побед. 
Пусть ваши самые смелые планы станут 
реальностью.

От всей души желаю вам огромных 
успехов в осуществлении ваших устрем-
лений. Вы сможете реализовать свои 
таланты, свои умения и способности.

Госуниверситет-УНПК гордится 
вами и верит в вас. Я надеюсь, что все 
вы останетесь членами нашего уни-
верситетского сообщества и будете 
помнить свою alma mater, куда бы вас 
ни забросила жизнь. 

В добрый путь!

Позади студенческие годы - один из 
лучших периодов в жизни, самая яркая 
пора, воспоминания о которой остаются 
в памяти навсегда.

В стенах нашего университета вы 
получили необходимые знания и про-
фессиональные навыки, которые те-
перь сможете воплотить на практике. На 
протяжении нескольких лет вы учились, 
приобретали жизненный опыт, а главное 
- учились самостоятельно преодолевать 
трудности, по-новому открывать себя и 
свои возможности. 

Я думаю, что каждый из вас через 
всю жизнь пронесёт чувства уважения и 
признательности к своим преподавате-
лям, а также к сотрудникам, без которых 
сегодняшнее событие не состоялось бы.

Желаю вам, где бы вы ни работали, 
всегда отличаться высоким уровнем 
знаний, умением проводить глубокий 
анализ событий и явлений. На вас - та-
лантливых, энергичных - мы возлагаем 
большие надежды. Уже через несколь-
ко лет результаты вашей работы бу-
дут формировать облик России, облик 

— Наступил тот торжественный мо-
мент для каждого выпускника, когда 
он покидает стены вуза с дипломом 
нашего университета, — сказал Вяче-
слав Александрович. — Но  он не про-
щается с университетом, это теперь его 
второй дом  на всю оставшуюся жизнь. 
Вы — лучшие из лучших – не  только в 
нашем университете, но и в Орле, в Цен-
тральной России. Вы — честь и гордость 
нашего университета, вы — завтрашний 
день России. Вам делать то, что начер-
тано в планах развития нашей страны  
и  в ваших личных планах. Мы уверены 
в том, что вы с этим справитесь, отста-
ивая честь университета, страны и соб-
ственное достоинство. Примите поздрав-
ления с началом нового этапа в вашей 
жизни! Успехов вам в работе 
и творчестве, благополучия и счастья. 
В добрый путь!

Юридического института, доктор юри-
дических наук, профессор Павел Алек-
сандрович Астафичев, директор Учеб-
но-научно-исследовательского института 
социологии и гуманитарных наук, канди-
дат социологических наук доцент Наде-
жда Афанасьевна Фролова, другие. Они 
пожелали выпускникам  занять достойное 
место в жизни, реализовать все желания, 
загаданные сегодня.

    Этот особый для университета день 
был расписан до мелочей: ровно в 12 в 
этом же актовом зале начиналось торже-
ственное вручение дипломов с отличием 
выпускникам — стипендиатам Президента 
и Правительства РФ, губернатора Орлов-
ской области, Ученого Совета университе-
та, а также тем, кто получал повышенные 
государственные академические стипен-
дии за достижения в учебной, научной, об-
щественной деятельности. 

С успешным окончанием университе-
та, получением дипломов с отличием, ко-
торые о многом говорят — прежде всего, 
об упорном плодотворном труде , — вы-
пускников  поздравил первый проректор 
Госуниверситета-УНПК, кандидат техни-
ческих наук, заслуженный работник выс-
шей школы РФ, почетный работник выс-
шего профессионального образования 
Василий Викторович Светкин.

   И вот зазвучали фамилии выпуск-
ников — героев сегодняшнего торжества, 
названия кафедр, факультетов и инсти-
тутов, где они учились. Взволнованные, 
они друг за другом поднимались на сце-
ну под дружные аплодисменты и воз-
вращались с красными дипломами и с 
цветами. С теплыми словами к ним обра-
щались их наставники, педагоги - дирек-
тор Финансово-экономического институ-
та, доктор экономических наук, профессор 
Евгений Федорович Злобин, директор 

Пилипенко Ольга Васильевна.
Ректор Госуниверситета-УНПК, 
доктор технических наук, профессор, 
почетный работник высшего 
профессионального 
образования Российской Федерации

(Продолжение на 3 странице)

В пятницу, 5 июля, ближе к десяти 
часам утра возле входа в главный кор-
пус нашего университета можно было 
увидеть  то, что увидишь далеко не 
каждый день, - девушек в ярких наряд-
ных платьях, их сокурсников в строгих 
костюмах, взволнованных родителей. 
Через несколько минут в актовом зале 
должна была начаться торжественная 
церемония награждения лучших вы-
пускников этого  года дипломами с от-
личием.

 И вот в празднично украшенном зале, 
где собрались выпускники, их родствен-
ники, профессора и преподаватели вуза, 
прозвучал российский гимн. К выпуск-
никам со сцены обратился президент 
Госуниверситета-УНПК, доктор техниче-
ских наук, профессор, лауреат Государ-
ственной премии Российской Федерации 
в области науки и техники Вячеслав Алек-
сандрович Голенков.
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В конце февраля на заседании сове-
та руководителей промышленных пред-
приятий Орловской области, состояв-
шемся в Конгресс-холле мегакомплекса 
«Гринн», было объявлено о создании 
рабочей группы по инновационному 
развитию нашего региона. Председа-
телем этой группы стал проректор по 
науке Госуниверситета-УНПК, доктор 
технических наук Сергей Юрьевич Рад-
ченко, а сопредседателем – начальник 
областного управления промышлен-
ности Анатолий Николаевич Новиков. 

 А в июне руководители ведущих 
предприятий области  пришли в наш 
университет, чтобы познакомиться 
с  реальным проектом, выполненным 
здесь после обсуждения проблем про-
мышленности на предыдущей  встрече 
рабочей группы. Представляла этот, 
без всякого преувеличения, уникаль-
ный проект  его вдохновитель и орга-
низатор – директор Координационного 
центра  Президентской программы 
подготовки управленческих кадров 
в Орловской области, заведующая ка-
федрой «Государственное управление 
и финансы», кандидат экономических 
наук Алена Ярославовна Уварова.

— Всё началось с круглого стола на 
февральском заседании нашей рабо-
чей группы, —  сообщила нашей газете 
Алена Ярославовна. — Задача, которая 
ставилась перед  нами, — разработать 
определенные шаги инновационного 
развития нашего региона. При этом в 
основе инновационного развития долж-
на лежать интеграция предприятий 
области на решение общих проблем. 
А проблемы у всех одинаковые: недо-
статок финансов, при этом у многих 
предприятий финансовые ресурсы идут 
на организацию  производственных 
процессов, которые они могли бы полу-
чить на аутсорсинге. И вот когда руко-
водители предприятий стали говорить 
о  проблемах (например, о кадровой, о 
том, что приходится выполнять массу 
технологических операций и тратить 
деньги на приобретение дорогого обору-
дования), то прозвучало предложение. 
Давайте создадим, с одной стороны, 
группу экспертов, которые будут обме-
ниваться информацией о тенденциях 
инновационного развития той или иной 
отрасли, а с другой – построим единую 
информационную площадку, на кото-
рой будет размещаться актуальная для 
бизнеса информация. Сегодня ситуа-
ция такова, что  все предприятия пози-

ционируют  свою конечную продукцию, и 
никто не выкладывает на своих сайтах 
сведения о конкретных  технологических 
операциях, которые здесь выполняют-
ся, об используемом для этого оборудо-
вании, а эта информация очень важна.

 — Конечно, сделать всё это, «обка-
тать» было  очень сложно. Для этого нужен 
был и временной ресурс, и финансовый, 
нужно объединить усилия экспертов в раз-
ных отраслях. Однако  так получилось, что 
в нашем университете все условия  для  
решения этой задачи  были созданы, — 
отметила А.Я. Уварова. — Прежде всего, 
это готовность к такой интересной работе  
слушателей Президентской программы 
подготовки управленческих кадров,  кото-
рая осуществляется на базе Госуниверси-
тета-УНПК. Среди слушателей этого года, 
проходивших у нас обучение, — руково-
дители и ведущие специалисты предпри-
ятий промышленности, сферы информа-
ционных технологий, торговли и других 
отраслей. И тогда я к ним обратилась и 
сказала: «В числе дисциплин, которые вы 
сейчас  изучаете по  Президентской про-
грамме, есть и такая, как «управление про-

ектами». Давайте в рамках 
этой дисциплины сделаем  
командный проект, причем 
не теоретически, а поша-
гово пройдем  все этапы 
выполнения проекта – от 
постановки задачи, форми-
рования команды и конкрет-
ного внедрения в жизнь»…

А главное, — готовая 
площадка для реализации 
проекта у выпускников Президентской 
программы уже есть -  действующий сайт 
НП Орловского объединения участников 
Президентской программы. На этот сайт 
часто заходят выпускники — руководители 
и предприниматели, за полезной инфор-
мацией по семинарам, тематическим ме-
роприятиям, поэтому и информационная 
система быстрее станет работающей и 
востребованной. Кроме того, Объединение 
активно взаимодействует и с университе-
том, и Фондом поддержки предпринима-
тельства в Орловской области, объединяя 
аудитории, напрямую заинтересованные в 
действии этой информационной площадки.

 Итак, с марта началась активная ра-
бота  над проектом. Каждому слушателю 
Президентской программы подготовки 
управленческих кадров, вошедшему в ко-
манду, была поставлена задача: исходя 
из его рода деятельности, выяснить, какие 
разделы должны появиться в создаваемой 

единой информационной системе. Причем 
эта новая  система  должна  отличаться от 
существующих интернет-ресурсов, иметь  
свои конкурентные преимущества. Как 
отметила Алена Ярославовна, мозговой 
штурм шел довольно сложно. И разделов  
поначалу предлагалось намного больше, 
чем мы видим сейчас. В результате прове-
денных исследований, обсуждений остано-
вились на  таких разделах единой инфор-
мационной системы, как  «инвестиционные 
проекты», «аутсорсинг  производственных 
услуг», «маркетинговые исследования», 
«целевые программы поддержки», «на-
учные исследования и разработки», «ва-
кансии и резюме». Каждый из этих блоков 
ценен своей информацией. В разделе 
«инвестиционные проекты» представле-
на, например, актуальная информация об 
индустриальном парке «Орел». И потен-
циальный инвестор сможет здесь позна-
комиться не только с возможностями этого  
парка для размещения новых производств, 
но и с инвестиционным представлением 

всей Орловской области. В настоящий мо-
мент  завершена работа по презентации 
производственной площадки ОАО «Мцен-
ский литейный завод». Это дипломный 
проект выпускника Госуниверситета-УНПК 
этого года Дмитрия Афанасьева. Он вы-
полнял его в рамках программы  «Креатив-
ный менеджер», которая вот уже пять лет 
осуществляется в нашем вузе совместно 
с Орловским областным объединением 
участников Президентской программы под-
готовки управленческих кадров. На очере-
ди – подготовка презентации свободных  
производственных площадок  в г. Ливны.

    Далее сделан  акцент на направле-
ниях бизнеса, которые востребованы в ре-
гионе.  В этом разделе выделены рейтинг 
социально-бытовых  услуг, востребован-
ных жителями города Орла (эти исследо-
вания, кстати, уже проведены) и рейтинг 
производств, которые востребованы про-
мышленными предприятиями области.

Как рождаются инновации
 Второй блок  посвящен  аутсорсин-

гу производственных услуг. По этому 
направлению  команда Госуниверсите-
та-УНПК работала совместно с област-
ным управлением промышленности.  
Слушатели Президентской програм-
мы подготовки управленческих кадров  
«мониторили» сайты всех орловских 
предприятий с целью определения тех 
технологических операций, которые те 
выполняют, а начальник областного 
управления промышленности А.Н. Но-
виков направлял письма на имя руково-
дителей предприятий с просьбой предо-
ставить  информацию о производимых 
технологических операциях.  То есть к ре-
шению задачи подходили с двух сторон. 

 Алена Ярославовна  показала нам  
на своем компьютере,  как уже рабо-
тает эта информационная система: 
— Мы в этом блоке не предприятия назва-

ли, а те виды технологических операций, 
которые могут оказаться интересными 
для бизнеса. Если мне, например, нужны 
сварочные операции, я нажимаю вот  на 
эту строчку с видами сварок и  выбираю, 
допустим, контактную. И сразу на монито-
ре  вижу  перечень предприятий, которые 
её  осуществляют:  это ливенский «Пром-
прибор» и орловский завод «Пульс-Эко». 
Кстати, на последнем  заседании  рабочей 
группы  по инновационному развитию Ор-
ловской области мы говорили,  что было 
бы неплохо дать краткую характеристику 
оборудования (пока тут пусто) и контакт-
ное лицо, к которому можно обратиться  
по данному технологическому процессу.

 Следующий раздел – это маркетин-
говые исследования. Дело в том, что и у 
Госуниверситета-УНПК,  и у Орловского 
объединения  участников Президентской 
программы подготовки управленческих 
кадров накоплен опыт проведения таких 
исследований – например,  по техноло-
гии тайного покупателя для Орловского 
филиала «Северсталь-метиза», когда 
речь шла о внедрении ценностей клиен-
тоориентированного подхода.  Несмотря 
на то, что  в основном  сейчас необходи-
мость  в  маркетинговых исследованиях 
испытывает малый бизнес,  для крупных 
и средних предприятий Орловской об-
ласти  эти исследования могут оказать-
ся полезными. Это и разработка нового 
продукта, и тенденции развития бизнеса, 
и  оценка конкурентов, и та же техноло-
гия тайного покупателя, и эффективность 
рекламы, которую дает предприятие,  и 
определение потребностей потребите-
лей., и оценка лояльности потребителей. 
Может получиться так, что генераль-
ный директор думает, что всё как бы 
делается для реализации продукции,  

Актуальный проект

Все началось 
с круглого стола

Информационная
система, отличная
от других

Подходили 
с двух сторон



приборостроения, программного обеспе-
чения автоматизации бизнес-процессов 
и комплексных систем защиты инфор-
мации. По мнению наших экспертов в 
области навигационных услуг, это наи-
более актуальные научные разработки. 
В этом блоке мы даем информацию  об 
организациях, которые этим занимают-
ся, и  какие исследования они проводят. 
И если мне необходимо, то  я могу обратить-

ся по данному телефону и заказать данное 
исследование, либо сделать предложение 
о совместных исследованиях, либо дру-
гую форму взаимодействия представить.

— Последний блок: вакансии и резю-
ме. Он будет интересен  как для рабо-
тодателя, так и для соискателя работы.  
При этом соискателем может выступить 
любой, даже студент, который ищет вре-
менную работу. Мы постарались  ан-
кету  как можно упростить и оставить 
только ту информацию, которая реально 
интересна для лица, принимающего ре-
шение о том, чтобы пригласить данно-
го соискателя к себе на собеседование. 

   Вот такая колоссальная работа была 
проведена за два месяца - март и апрель. 
Люди трудились по вечерам. После своей 
основной работы  приходили на восьмой 
этаж корпуса  Госуниверситета-УНПК на 
Наугорском шоссе  как на службу. Обгова-
ривали все вопросы, объясняли програм-
мисту, как должен выглядеть конкретный 
блок информационной системы.  Работа 
велась в жестком режиме. И с большим  ин-
тересом, с подъемом, с  искренним  желани-
ем участников Президентской программы 
подготовки управленческих кадров, сту-
дентов внести реальный вклад  в развитие 
экономики области, создать что-то новое.

Фундамент единой информационной 
системы, которая поможет предприяти-
ям в поиске актуальной информации, в 
решении многих производственных, дру-
гих вопросов, уже создан. Эта система 
получила хороший отзыв экспертов, в 
роли которых выступили руководители 
ведущих предприятий области, на не-
давнем заседании рабочей группы по 
инновационному развитию нашего реги-
она. И, конечно, она будет развиваться.
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а на самом деле менеджеры по прода-
жам ведут себя так с потребителями, 
что те говорят: «Спасибо, вы договор за-
ключаете три недели, потом мы концов 
не можем  найти, из-за вас  у нас куча 
проблем  с отгрузкой, поэтому хоть ваша 
продукция и неплохая, а отношение 
никакое…» А это всё можно выяснить 
только экспертным методом. Важно, что 
предприятия могут скооперироваться и 

заказать, например, общее маркетинго-
вое исследование по развитию рынка 
машиностроения или приборостроения.

Что касается исследований по опре-
делению потребностей жителей Орла 
в социально-бытовых услугах, то они 
уже проведены. Это дипломная работа 
выпускницы этого года Татьяны Кули-
ковой, которую она выполняла в рамках 
программы «Креативный менеджер». 

 — Вывешивать результаты этой ра-
боты в открытую сеть мы  будем тогда, 
когда будет объявлен областной кон-
курс среди начинающих предпринима-
телей на получение субсидий из бюдже-
та  до 300 тысяч рублей, — сообщила 
Алена Ярославовна. — Татьяна сама 
разработала анкету и опросила порядка 
500 жителей по каждому району г. Орла.  
Конечно, мы дали ей в помощники сту-
дентов. Когда мы обработали анкеты, то  
появилась конкретная информация,  ка-
кие виды услуг жители  хотели бы видеть  
недалеко от своего дома,  за которыми 
пока приходится ездить в другой район.

Следующее направление – целевые 
программы поддержки. Это информа-
ция тоже достаточно актуальная.  Как 
правило, тексты постановлений  боль-
шие,  и нередко предпринимателям, 
особенно начинающим,  сложно  по-
нять, что необходимо сделать для по-
лучения  поддержки, куда обращаться. 
Поэтому мы решили сделать всё  в 
доступной форме: допустим, государ-
ственная  субсидия для малого биз-
неса — какую сумму можно получить, 
куда обращаться, адрес сайта.  Это 
экономит людям массу времени для 
того, чтобы они поняли, какие формы 
поддержки существуют, кто их предо-
ставляет и каковы шансы их получить. 
Хочешь оборудование в лизинг — вот 
программа. Вот сайт для начинающих 
субъектов малого предприниматель-
ства. Для  молодых инноваторов, для 
экспортно ориентированных предприя-
тий, крестьянско-фермерских хозяйств. 

Следующий блок —  это научные 
и научно-исследовательские разра-
ботки. В нем выделены три направ-
ления: это разработка оборудования 

Главная тема

Людмила Ставцева

На снимках, предоставленных област-
ным управлением промышленности: в цехах 
предприятий Орловской области

Важная информация
для предпринимателей

Эффект совместной 
работы

Вручение дипломов проходило так-
же по  институтам и факультетам   уни-
верситета.

  Выпускники не спешили расходить-
ся. Они фотографировались, общались 
с преподавателями и друг с другом. 

Мы взяли  короткое интервью 
у некоторых из них. Елена Верижни-
кова, например, получила не только 
красный диплом за успешную учебу 
в Юридическом институте нашего уни-
верситета, но и почетную грамоту за ак-
тивное участие в общественной, куль-
турной и спортивной жизни вуза.

— Елена, трудно было учиться? — 
спросили мы её.

— Конечно, сложно. Наш универси-
тет предъявляет высокие требования к 
студентам. Поэтому нужно было много 
времени уделять учебе, науке.  

Хочется сказать большое спасибо 
преподавателям, которые помогали 
нам, поддерживали. И просто замеча-
тельно, что  университет предостав-
ляет возможности активного участия 
в творческой, культурной, спортивной 
деятельности. 

— Есть какие-то планы трудо-
устройства?

— Я уже работаю, в арбитражном 
суде Орловской области. 

— А  какие впечатления от сегод-
няшнего дня?

— Конечно, волнующий момент вру-
чения красного диплома. В школе на 
выпускном я не плакала. А здесь навер-
нулись слезы…

  Лилия Юдакова  закончила  
факультет экономики и менеджмента. 

— Какие впечатления от сегодняш-
него события?

 — Все прошло очень торжественно. 
Рада получить красный диплом. Желаю 
успехов всем, кто в следующем году 
будет заканчивать! Чтобы было 
не меньше  отличившихся, чем сегодня. 

 — Вы уже знаете, где будете рабо-
тать?  

  — Да, я работаю. Работа связана 
с моей специальностью. Так что всё 
отлично!

(Окончание. Начало  на 1 странице)

В добрый путь, выпускники!

Пусть же слова 
«у меня всё отлично» чаще 
звучат в жизни  выпускников 
Госуниверситета-УНПК!

 



рьер её домика нас покорил.  Она поблизости  
от него открыла свой магазинчик антикварных 
вещей, и я купила на память вот эту открытку 
с видом Нью-Гемпшира. К сожалению, в этот 
день начался дождь, но мы все равно сели 
в автобус и вместе с Илейн поехали на озеро. 
И наши ребята там  купались, несмотря на 
дождь и температуру воды. 

Мы побывали  также на экскурсии 
в национальном парке, где нам показали исто-
рическую реконструкцию борьбы фермеров 
за свою территорию, посетили близлежащие 
маленькие города.  Впечатлений столько, что 
пока невозможно осознать! Ну и самое глав-
ное, наверное, помимо культурной программы, 
—  что студенты нашего университета очень 

активно общались с амери-
канскими студентами. Так 
что в переводчиках особой  
необходимости не было.

А 15 июня к нам 
в Орел приехала по обме-
ну группа американских 
студентов. Они разме-
стились в санатории-про-
филактории «Зеленый 
берег», — продолжила 
Ирина Сальникова. — 

Перед поездкой в Рос-
сию они также прошли 
отбор — писали со-
чинение о том, что 
знают о нашей стране 
и  почему хотят побывать 
в России. Американские 
студенты побывали на 
обзорной экскурсии по 

Орлу, присутствова-
ли на  церемонии на-
граждения участников 
школьных олимпиад, 
познакомились с на-
шим университетом и 
его Мценским филиа-
лом,  посетили музеи 
Орла, городов Тулы 
и Дятьково, побыва-
ли в национальном 
парке «Орловское 
полесье». И, конечно 
же, много общались 
со студентами наше-
го вуза, участвовали 
в совместных куль-

турных, спортивных мероприятиях.
Мы планируем заключить договор 

о сотрудничестве, чтобы такой  студенческий  
обмен с США стал регулярным, — сказала  
Ирина Сальникова.

 
P.S. Кстати, когда Ирина Николаевна  

давала это интервью «Политехнику», в её 
кабинете находилась студентка из Фран-
ции, что-то сосредоточенно писавшая за 
столом. Оказывается, сейчас на стажиров-
ке в Госуниверситете–УНПК находятся трое 
студентов из этой европейской страны. 
Таким образом, университет продолжа-
ет развивать свои международные связи 
и расширять их географию.

Людмила  Орлова.
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Из Орла — в Америку
С тех давних времен и по сей день 

город является многонациональным. Однако 
впоследствии конкуренция задавила здесь 
текстильное производство, и многие про-
изводственные здания сейчас пустуют. На 
первых этажах  размещаются  музеи, офисы 
различных фирм. 

В один из 
дней нас возили на экскурсию в Бо-
стон. Мне он понравился больше, 
чем Нью-Йорк. Этот город  – студен-
ческий. Здесь располагается Масса-
чусетский технологи-

ческий инсти-
тут, который считается лучшим техноло-

гическим вузом мира. Мы вошли в главное 
здание, заглянули даже в учебные аудитории 
и лаборатории. Они прекрасно оснащены — 
электронные доски, очень удобная мебель 

для студентов, высокотехнологичное обору-
дование. Потом мы осмотрели музей универ-
ситета, в котором были представлены много-
численные научные, технические достижения 
— начиная  от одноразовых бумажных пла-
точков и заканчивая интересными макетами 
и моделями. Я сама — гуманитарий, в тех-

нологиях не очень разби-
раюсь, но вряд ли забуду 
выражение лиц наших 
студентов, которые учатся 
на технических специаль-
ностях.  

Далее мы заглянули 
в Гарвардский и Кембридж-
ский университеты. 

Конечно, запомнилась поездка в 
Ньй-Йорк:  небоскребы, очень много лю-
дей. Потом мы поехали на побережье Ат-
лантического океана, постояли на берегу, 
сфотографировались у памятника,  посвя-
щенного  американцам, которые участво-
вали во второй мировой войне, посмотре-
ли на статую Свободы. 

В один из дней нас возили в 
Нью-Гемпшир. Мне очень понравилось 

это местечко. Там много озер, много зелени  
и белые горы, где зимой катаются на лыжах. 
Очень красиво. Нас принимала в своем заго-
родном доме Илейн Крендолл, это женщина, 
которая в 2006 году приезжала в наш универ-
ситет в составе одной из делегаций. Инте-

Впервые за все годы существо-
вания нашего университета  начала осу-
ществляться  программа студенческого 
обмена с США. С 29 мая по 8 июня группу 
студентов Госуниверситета – УНПК прини-
мал  Мидлсекс Комьюнити колледж, распо-
ложенный в городе Лоуэлл штат Массачу-
сетс, недалеко от Бостона. 

А с 15 по 26 июня группу американ-
ских студентов принимал Госуниверси-
тет-УНПК.

 Вместе с орловскими студентами  
в США побывала начальник отдела меж-
дународных связей нашего университета 
Ирина Сальникова. Мы попросили её по-
делиться впечатлениями о поездке. 

 — В состав нашей группы вошли во-
семь студентов, — рассказала она.  —   Чтобы 
поехать по обмену   в 
США, каждый из них 
должен был доста-
точно ярко проявить 
себя с разных сто-
рон. Прежде всего, 
хорошо владеть 
английским языком 
(предстояло дока-
зать это, написав 
на английском 
эссе об Орлов-
ской области, и 
затем довольно 
свободно говорить на нём на собеседовании). 
Учитывались также успеваемость, участие 
в научной работе, в культурной, спортивной 
жизни нашего вуза. 

Перелет был трудным. Но все эти 
трудности отступали перед  ожиданием ин-
тересных встреч, новых впечатлений.  Пер-
вая наша поездка в США по студенческому 
обмену была посвящена изучению  страны, 
знакомству с колледжем и совсем немного – 
с системой американского образования, пото-
му что учебный год на момент нашего приез-
да был уже закончен.

Встречала нашу делегацию на-
чальник отдела международных связей 
колледжа Патрисия Демарас. Нам показа-
ли колледж, который находится в городе 
Лоуэлл штата Массачусетс. Этот колледж 
имеет несколько филиалов,  также как и 
наш университет. Он тоже  многопрофиль-
ный, учеба в нём  соответствует трем 
курсам обучения в нашем университе-
те, когда  студенты всех специальностей 
изучают одни и те же общеобразовательные  
дисциплины: историю, философию, иностран-
ные языки и так далее. Этот  колледж много-
национальный, как и сам город Лоуэлл. Это 
небольшой город, по численности населения, 
но с богатой индустриальной историей. Ока-
зывается, именно в Лоуэлле началось раз-
витие текстильной промышленности в США. 
Город располагается на берегу реки, которая 
помогала приводить в движение ткацкие стан-
ки. В позапрошлом веке в городе были по-
строены солидные производственные здания, 
на фабриках работали ирландцы, русские, 
украинцы, румыны. 

Событие


